

S G U

SAPPORO GENERAL UNION

第 117 号

2009年 9月 15日発行

札幌中小労連・地域労組機関紙

編集 SGU教宣部会

札幌市北区北6条西7丁目 北海道自治労会館 3F
TEL 756-7790㈹ FAX 756-7792

キックオフ

明日からの前進を誓う！

大友恵愛園の闘争終結を祝う集会



苦節 15 年、ついに職場の民主化が実現！盛り上がった祝勝会

なる地 をるえ ひてる若V笑ドき多 め組 乾つ長い管 さアや当一 の 化てて人
り一域最おい さと とかDしづな数各ての自杯を さ理大れッ支該階さ力組が苦かホ一
ま団労後互働入らと時、りがてル飲のテ祝各治で受川つ職友まト援組大る強合実節ら一九
し結組にいき所にき間一し始いにみ参一辞労労始け村がユ恵しし者合ホ八い員現一ム九
たガ新 にや者老での斎頃まま舌物加ブが組、ま、弁あニ愛た。一な員一月支のし五大四
ン野こ誓すへ朽したにのりしつを者ルあ、福り地護り才園
バ特れいいの化たつ爆闘、たづ手がでり支祉ま域士、ンの
次口執まあ職充しの笑係昔がみに、はま部ユし労な地の平
ペーのたい場実たをが者懷、を心各大しか二た組ど域佐川
「バ恒まをし施設の忘起のか闘打づ自友たらオ 鈴の労野支
でワ例しめたざ遇建されこ顔し争ちくビの木来組支部長と大
おーとた。もん、激 励も含
開あなつ ふふれた こ明替 るつをい経なし一組書記あ田長と大
きふふれた とれた なしけやD談一好と よりつ像のらオや好と
ジに続く

労働者の権利講座

講師 川村俊紀 弁護士



九月八日(火)当組合の顧問、川村俊紀弁護士による本年五回目となる「労働者の権利講座」が開催されました。日本二ユーホランド労組の前委員長だった小杉政幸さんは在職当時、会社を相手に数々の裁判闘争を闘い、会社の人事政策の不当性を打ち負かしてきました。会社はその報復として昨年十月、定年となつた小杉さんを恣意的な人事制度を使って六十

歳以降の再雇用を拒否しました。講座では六五歳まで働き続ける権利を学習し、裁判で闘っている意義を学びました。高齢者等の雇用の安定等に関する法律は、六五歳までの雇用を義務付けしているにも拘わらず、六十歳になつた時点で解雇したり、賃金が数分の一まで削減される等のトラブルが相次いでいます。



顧問弁護士の川村先生

六五歳まで元気で働き続けるために 川村先生の権利講座

否事件を考えるとした内容を報告、法律上の問題点や不備等をわかりやすく説明しました。

講座の最後に、小杉さん本人から経過や裁判闘争へ決意と支援の要請がありました。講座終了後の交流会は、全参加者より発言があり、組合に加入し再雇用延長の待遇を改善させた事例などの報告もあり、年に一度の交流会は盛会に終えました。講座は盛会に終えました。

小杉さんからの メッセージ

「覚悟してやつたんだろう」「うまい話、通る訳がない」と昨年七月一日、会社側から言われた言葉です。

この言葉から、今回の六十歳以降の再雇用拒否事件が始まりました。

一九九六年それまでの組合と違う組合として当然の、組合員の為の組合運営を目指して立ち上がりました。

このことから会社により多くの不当労働行為を受け、川村弁護士のご尽力により、全ての裁判で勝利しました。

小杉政幸

【前ページから続く】

『大友恵愛園の 闘いを終えて』

副支部長 佐藤 正剛

「理事長が退陣したぞ。」この一報を聞いた私は、いつものだまし討ちだと半信半疑で聞き流していました。

ところが「札幌市が強力に指導した」と現実味を帯び記者会見へ突入。正直、普段から疑い深い自分はここでもまだ信じられず何日か経過しました。

その後、新任の理事長と園長が就任しました。

これまで不誠実団交や不当労働行為、一方的な賃金カットや協約不履行など数えれば限りが無いほどの悪事に屈せず、立ち向かつた結果が現れた至福の時でした。

これまで支えてくださった各支部・単組の皆様には感謝します。本当に有難うございました。

当園には未だに前理事長と太い繋がりのある黒幕の理事が多数在籍しております。ですが当支部は、屈することなく闘い続けます。今後とも御指導、御協力をよろしくお願いします。

自公の生活破壊にNOの審判！

国民が主人公の新時代の幕開け

民主・社民・国民新の連立政権が樹立

八月三〇日に投開票が行われた衆議院選挙で、国民の暮らしを滅茶苦茶にした自民・公明政権が、国民の厳しい批判を受け、歴史的な大敗北を喫し、劇的な結果となりました。

国民党は、一一九議席へと公示前の勢力を三分の一に激減させています。

自公政治に見切りをつけ、国民が主人公の新しい日本をつくる新時代の幕開けです。新自由主義のもと、効率と競争を最優先に、働くルールを壊し、雇用と国民生活がないがしろにしてきた小泉構造改革、広がる格差と貧困、大企業優先



左側から国民党、民主党、社民党の党首

が国民党、民主党、社民党の三党合意した政策で、その意味で、反労働者の意図するも、財界寄りで、憲法改悪を止めます。国民党の主張には、自民党のなまらに主張するも事実であります。国民党議員と変わわぬ民衆の意見で、国民党のなまらに主張するも事実であります。

当面、派遣法の抜本的改正が今後の政治の試金石

今回の選挙で、国民党は「自公政権ノ」の厳しい審判を下しましたが、それが民主党の政策路線を積極的に選択した結果とは言えないことは、世論調査でも明らかです。自公政権ノの厳しい審判を下しましたが、それが民主党の政策路線を積極的に選択した結果とは言えないことは、世論調査でも明らかです。

コミュニティ・ユニオン全国ネット、とかち集会

とき 10月17日(土)
14時～
18日(日)
14時まで
ところ 十勝川温泉
ホテル大平原

今までの自公政治の負の遺産をなくしていくだけでも大変な困難を伴いますが、憲法理念の実現を重視し、生活再建の観点から雇用対策や環境対策、沖縄の基地問題の解決にむけて、国民の期待を原点に、政権運営に当たつていかなければなりません。

組閣後の次期国会では派遣法の抜本的改正が控えております。「日雇い派遣の禁止」のみならず、「登録型派遣の禁止」、「製造業派遣の禁止」など「派遣業法」から「派遣労働者保護法」に改めること、最低賃金の引き上げなど、政策合意をなんとしても実現させることです。労働者の期待を裏切ることになれば、次は国民の痛烈なしつぶ返しがまっています。



今年も大いに 盛り上がった SGU 麦酒バーイー

恒例の麦酒バーイーが七月十七日(金)前年同一例年に引き続き札幌地域労組サンドラザを会場に開催しました。支部長等の役員による仮装、今年はテレビで話題の矢島美容室(上記写真)が例年、注目の大友恵愛園平川会場は大いに湧きました。



優勝した北興化工機チーム

恒例のソフトボーリ大会が九月十三日、西区福井にあるリゾート札幌で開催されました。ソフトボーリ大会も実際に三十年以上も毎年、開催している伝統の催しとなっています。試合の開始前は雨降る状態でしたのが、なんとか雨も晴れて、熱戦が繰り広げられました。

エラーも続出するなど笑いもあり、楽しく怪我もなく無事試合が終了しました。

・優勝は北興化工機チーム
・準優勝はSRSチーム
・三位は初出場の大友恵愛園チームです。試合終了後は焼き肉とビールで交流を深めました。

熱戦を繰り広げた ソフトボーリ大会

【告知板】

☆パークゴルフ同好会

日時 9月二七日(日)

場所 九時スタート
茨戸コース

日時 一〇月一〇日(土)

場所 九時四〇分スタート
薰の里コース

日時 一〇月八日(木)

場所 十六時〇〇分
札幌地裁

☆女性自衛官セクハラ

国家賠償請求事件

日時 一〇月二七日(火)

場所 一〇月二七日(火)

日時 一〇月二七日(火)

場所 一〇月二七日(火)

☆ニユーホランド・

小杉氏地位確認請求事件

日時 一〇月二七日(火)

場所 一〇月二七日(火)

日時 一〇月二七日(火)

場所 一〇月二七日(火)

★権利講座

一一月の予定(詳しくは後日、連絡します)

【編集後記】

スゴイゾ!イチロー!九年連続二〇〇本安打の記録達成!さて、O・一郎は何をやってくれるのかな。
政界再編→保守大統一?
上り坂、下り坂、マサカ!
(幸識)